

Réglisse

SEPTEMBRE 2025

TOUTE L'ACTU DES ÉCOLIERS ENGHIENNOIS



Une fin d'année en fête

Le 18 juin dernier, les enfants des ALSH ont offert un véritable tour du monde, sans quitter la cour de l'école Ormesson. Devant leurs familles, ils ont proposé un spectacle haut en couleurs, fruit de leur imagination et du travail de toute l'équipe d'animation. Et merci à nos animateurs, pilotes de ce beau voyage, sans qui rien n'aurait été possible ! Un grand bravo !

Le PEDT : une promesse collective pour grandir ensemble

Voté pour trois ans, le Projet Éducatif Territorial (PEDT) est une feuille de route élaborée par la Ville et les acteurs du monde éducatif enguerrandais, pour accompagner les enfants dans leur épanouissement, à l'école comme en dehors. Il s'appuie sur trois grands objectifs : garantir un environnement sécurisant, développer l'écocitoyenneté et ouvrir l'accès à la culture, au sport, au numérique et à la nature.

DES ENGAGEMENTS QUI CONSTRUISENT L'AVENIR

Depuis 2024, quatre axes guident les actions dans le cadre du PEDT, avec des groupes de travail qui réunissent tous les acteurs de l'éducation autour de chaque thématique. Chacune de ces thématiques a donné naissance à des projets concrets et à un héritage durable pour faire vivre ces initiatives au-delà de l'année scolaire.

Ainsi, dans la continuité des Jeux de Paris 2024, les élèves ont participé, en septembre 2024, aux Olympiades, mêlant activités sportives et valeurs olympiques. La thématique sur le lien intergénérationnel a donné vie à des échanges entre écoles, ALSH et EHPAD (jeux, lectures, sorties et ateliers créatifs), avec pour objectif de pérenniser ces échanges à travers

des partenariats durables entre les générations. Le groupe de travail sur le climat scolaire a, quant à lui, fait émerger plusieurs idées pour améliorer le bien-être à l'école : coins calmes dans les cours de récréation, conseils d'enfants, bancs de l'amitié, actions contre le harcèlement. Enfin, une conférence pour les parents sur les jeunes enfants et les écrans a été organisée en avril 2024. Des outils ont été diffusés aux familles pour encourager des usages équilibrés et responsables.

ET DEMAIN ? UN NOUVEAU CHAPITRE DÉDIÉ À L'INCLUSION

Après « Végétalisation des cours d'école » et l'accompagnement du rapport au corps (2024-2025), le PEDT 2025-2026 se concentrera sur « Les enfants avec des troubles spécifiques ». L'objectif : favoriser l'inclusion en développant outils, formations et ateliers adaptés. Ce thème sera au cœur de la Soirée du monde éducatif du 14 novembre 2025, réunissant professionnels, familles et institutions.



Des activités tout au long de l'année

Loisirs créatifs, activités sportives, découvertes nautiques... Tout au long de l'année, Enghien-les-Bains déploie un large éventail d'activités à destination des enfants, de la maternelle au CM2. Les mercredis ou pendant les vacances scolaires, les jeunes aventuriers ont de quoi s'occuper, s'épanouir... et se dépenser ! Demandez le programme !

ACCUEIL DE LOISIRS

Les trois accueils de loisirs, les Cygnes, Ormesson ou Chabanel, ouvrent leurs portes aux enfants, les mercredis, en journée complète ou en demi-journée. Les animateurs leur proposent un programme varié mêlant activités manuelles ou ludiques, ateliers sportifs, ou encore des sorties.

> Formule journée de 7h30 à 19h ou en demi-journée, de 7h30 à 13h30

LES MERCREDIS SPORT

Chaque mercredi, les éducateurs de l'École municipale des Sports (EMS) prennent en charge les enfants afin de les initier à différentes pratiques sportives. Activités de ballon, de raquettes, de glisse, de grimpe, nautiques ou nature... il y en a pour tous les goûts.

L'EMS organise aussi, pendant les vacances, des stages multisports et des séjours sportifs, pour prolonger l'expérience.

> Formule journée de 8h30 à 18h ou demi-journée de 13h30 à 18h, au Gymnase de la Coussaye

CAP SUR L'AVENTURE AVEC L'ÉCOLE MUNICIPALE DE VOILE

Direction l'Île aux Cygnes pour une immersion totale dans l'univers nautique. Tout au long de l'année (sauf l'hiver), l'École municipale de voile accueille les petits moussaillons de 6 à 17 ans, afin d'apprendre à naviguer et se sensibiliser à l'environnement du lac. Inclusifs et adaptés, les équipements permettent également aux enfants en situation de

handicap de participer pleinement.

Par ailleurs, lors des vacances de printemps, d'été et d'automne, des stages sont proposés. Au programme : kayaks, planches à voile, dériveurs, catamarans, paddles, bateaux collectifs, modèles réduits, tir à l'arc, et ateliers marins.

> Le mercredi de 14h à 17h et le vendredi de 16h30 à 19h (sauf l'hiver)

LE STUDIO, L'ESPACE DES ADOS

Parce que les jeunes aussi ont besoin d'un lieu qui leur ressemble, la Ville met à leur disposition Le Studio, un espace pensé par l'Espace Jeunesse pour les ados de 11 à 17 ans, au cœur de la ville.

Dans une ambiance conviviale et encadrée, les adolescents s'initient, dans différents espaces aménagés, à des activités variées : jeux, multimédia, lecture, co-schooling, dialogue et expression, créations...

En parallèle, l'équipe d'animation accompagne et suit les jeunes dans leurs initiatives. Un véritable laboratoire d'expression, d'expérimentation et d'évasion !

> Période scolaire : ouvert le mardi, jeudi et vendredi de 16h à 19h, le vendredi pour les lycéens uniquement de 19h à 20h30. Le mercredi de 14h à 19h, et le samedi de 14h à 18h.

> Vacances scolaires : ouvert du lundi au vendredi de 9h30 à 12h et de 14h à 19h.

> Inscriptions et infos : 93 rue du Général de Gaulle ou en ligne sur votre espace Jeunesse

> Espace.jeunesse@enghien95.fr / 01 34 28 45 66



Et après l'école ? On s'amuse, on apprend, on découvre !

Quand la cloche retentit, les cartables se ferment mais les activités ne font que commencer ! La ville propose tout un programme d'animations pour permettre aux enfants de se détendre, s'exprimer ou même travailler encore un peu... tout en s'amusant.

POUR LES 3-6 ANS : UNE FIN DE JOURNÉE TOUT EN DOUCEUR

Après le goûter, les petits sont pris en charge par les animateurs pour profiter d'un moment à leur rythme. Jeux, bricolages, histoires : les activités varient chaque jour pour éveiller leur curiosité, bouger, créer... ou simplement s'amuser dans une ambiance chaleureuse et rassurante.

> **Horaires** : de 16h30 à 19h (16h45 pour l'accueil de loisirs des Cygnes)

POUR LES 6-11 ANS : CHACUN SON RYTHME, CHACUN SES ENVIES

Dès la fin des cours, à 16h30, les enfants d'élémentaire peuvent s'orienter vers l'activité qui leur convient le mieux, à réserver en amont sur l'Espace Citoyen.

L'accueil de loisirs

Un moment convivial avec un goûter, des jeux et des animations jusqu'à 19h. Parfait pour décompresser après la classe !

L'étude surveillée

Pour avancer sur les devoirs dans un cadre calme et encadré : de 16h30 à 18h. Les enfants peuvent ensuite rejoindre l'accueil de loisirs jusqu'à 19h.

Les activités associatives

Des associations interviennent à l'école Ormesson les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 16h30 à 18h. Pour connaître les modalités d'inscription, contactez les associations:

- > cours d'Anglais : peep95880@gmail.com
- > cours d'échecs : aapenghien@gmail.com
- > cours de Théâtre : info@ccfv.fr

Là encore, un passage à l'accueil de loisirs est possible ensuite, jusqu'à 19h (sur réservation).

Le saviez-vous ?

L'ANIMATEUR RÉFÉRENT

À Enghien-les-Bains, chaque ALSH (Accueil de Loisirs Sans Hébergement) dispose d'un animateur référent. Véritable lien entre les enfants, les familles et l'équipe éducative, il veille au bien-être, à la sécurité et au développement des enfants, tout en coordonnant les activités. Ce rôle clé favorise un suivi personnalisé, crée un climat de confiance et garantit une qualité d'accueil adaptée aux besoins de chaque enfant.



Bienvenue dans votre Espace Citoyen

Pour vous accompagner au quotidien, la Ville met à votre disposition l'Espace Citoyen, un portail en ligne pensé pour faciliter toutes vos démarches liées à la Direction de l'Action Éducative.

Disponible 24h/24 et 7j/7, cet espace personnalisé vous permet, rapidement et en quelques clics de :

- > suivre et gérer les inscriptions de vos enfants aux activités péri-scolaires et extra-scolaires,
- > signaler une absence,
- > effectuer une réservation,
- > suivre vos demandes en cours,
- > consulter et payer les factures de la Direction de l'Action Éducative,
- > rester informés des actualités.

Retrouvez l'Espace Citoyen en scannant le flash code ci-dessous :



En route vers la 6^e

Parce que le passage en 6^e représente bien plus qu'un simple changement de classe, la Ville a tenu à marquer cette étape importante dans la vie de ses jeunes, et à les encourager dans leur parcours.

Fin juin, les élèves de CM2 des écoles ont reçu, des mains de monsieur le Maire, Philippe Sueur, un cadeau symbolique.
À ses côtés : Véronique Ferien, maire adjointe déléguée au scolaire, périscolaire, enfance et petite enfance, Laurence Robbe, conseillère municipale déléguée à la jeunesse, Gisela Brard, conseillère municipale déléguée aux seniors, et Samuel Elong Ndamé, conseiller municipal, délégué au service public, au cœur de Ville et aux nouveaux Thermes.

Livre, calculatrice scientifique et jeu de 7 familles «Atlas de la biodiversité»... voilà les élèves prêts à aborder cette grande étape avec confiance !
Bravo à tous nos jeunes écoliers pour toutes ces années d'école !
Nous leur souhaitons une très bonne rentrée en 6^e.



La carte jeune : en avant les bons plans !

La ville propose aux jeunes, de 11 à 17 ans, une carte gratuite. Grâce à cette carte, les jeunes peuvent profiter de nombreux avantages : places de cinéma au Centre des arts, réductions chez les commerçants.

La carte jeune est accessible à tous les jeunes enghiennois : collégiens, lycéens, ou étudiants de 11 à 17 ans, pour mieux accompagner chaque étape de leur parcours.

Pour l'obtenir, une inscription préalable est obligatoire via l'Espace Citoyen (rubrique «Jeunesse»). Une fois le dossier validé, le jeune sera informé de la disponibilité de sa carte par une notification, et pourra la retirer dans l'un des points de retrait suivants :

- > Le studio – 93 rue du Général de Gaulle
- > Structure Infos Jeunes – 6 rue Malleville



AGENDA

LES RENDEZ-VOUS À NE PAS MANQUER

Sports et associations en fête

Rendez-vous sur la jetée du lac pour une journée pleine d'énergie ! Parce que pratiquer une activité physique et intellectuelle est essentiel pour la santé, la ville fusionne cette année la Journée des Associations et « Faites du Sport » en un seul grand événement. Des jeux, des découvertes et des animations pour petits et grands. Une fête à ne surtout pas manquer !

- > Dimanche 7 septembre
- > De 10h30 à 17h30
- > Jetée du Lac

La grande journée des tout-petits

Le temps d'un après-midi, vivez une parenthèse ludique avec vos enfants, de 0 à 3 ans. Au programme : balades à poney dans le parc, ferme Tiligolo, parcours de trotteurs, structures gonflables, activités manuelles, contes et comptines en français et en anglais, sans oublier un espace doux pour les bébés avec jeux d'éveil et tapis de détente.

- > Samedi 13 septembre
- > De 10h à 18h
- > Parc Sainte-Jeanne

Ateliers créatifs

La médiathèque a le plaisir d'accueillir Claire Lebourg, artiste-illustratrice pour une journée placée sous le signe de la créativité. Elle animera deux ateliers artistiques à destination des enfants, l'occasion de découvrir son univers de l'intérieur, de manipuler les couleurs, le papier, et de laisser libre cours à son imagination.

- > Samedi 4 octobre
- > 10h30 puis 14h
- > Médiathèque

Atelier de curiosité

Entrez dans un étrange musée vivant où la nature révèle ses secrets les plus étonnants... Crânes, graines bizarres, insectes fascinants et objets mystérieux composent notre collection spéciale Halloween. Les enfants pourront même créer leur propre petit bocal de curiosité à emporter !

- > Vendredi 17 octobre
- > De 18h à 21h
- > Parc Sainte-Jeanne

Fantasy Gaming

Le rendez-vous incontournable des amateurs de jeux et d'imaginaire, Fantasy Gaming, revient avec une nouvelle édition centrée sur le thème de l'eau dans les contes, les légendes et la mythologie. Au programme : jeux vidéo, rétrogaming, spectacles, animations, stands et de nombreuses surprises pour petits et grands. Un événement immersif, ludique et familial, qui met à l'honneur la solidarité et le vivre ensemble, le tout dans une ambiance féerique et conviviale.

- > Samedi 15 novembre
- > De 14h à 19h
- > Pergola Nova